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Цель. Концептуализация понятия «юридическая техника», основанная на выделении триады элементов — 
правила, средства и приемы. Формулирование дополнительных (наряду с уже имеющимися) возможностей 
подразделения юридической техники с учетом разновидностей правотворческой деятельности, стадий зако-
нодательного процесса, видов систематизации законодательства. Методология: диалектика, герменевтика, 
синергетика. Выводы. Юридическая техника представляет собой совокупность правил, средств и приемов, с 
помощью которых происходит подготовка юридических документов, а также осуществление сопутствующей 
юридической деятельности. Юридическая техника классифицируется по различным критериям. В том чис-
ле, исходя из учета разновидностей правотворческой деятельности, выделяется техника правотворческой де-
ятельности государственных и муниципальных органов власти, техника правотворчества должностных лиц 
(санкционированного правотворчества), техника народного правотворчества (референдума). Опираясь на ста-
дии законодательного процесса, разграничиваются техника законодательной инициативы, техника обсужде-
ния законопроекта, техника принятия закона, техника обнародования закона. Основываясь на существующих 
видах систематизации законодательства, применяется техника инкорпорации, техника кодификации, техни-
ка консолидации и техника учета нормативных правовых актов. Научная и практическая значимость. Автор-
ская трактовка ключевого понятия и выделение дополнительных классификационных критериев позволяют 
наиболее рельефно раскрыть сущность юридической техники, проследить особенности применения ее пра-
вил, а также использования различных средств и приемов в различных плоскостях, что значительно расширя-
ет исследовательские горизонты и дает возможность детально разобраться в сущности юридико-технической
материи.
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Purpose. Conceptualization of the concept of ‘legal technique’ based on the selection of a triad of elements: 
rules, means and techniques. Formulation of additional (along with the already existing) capabilities of the division 
of legal technology, taking into account the types of lawmaking activities, stages of the legislative process, types of 
systematization of legislation. Methodology: dialectics, hermeneutics, synergetics. Results. Legal technique is a set 
of rules, tools and techniques with the help of which legal documents are prepared, as well as the implementation 
of related legal activities. Legal technology is classified according to various criteria. Including, based on the 
consideration of the varieties of lawmaking activities, the technique of lawmaking activities of state and municipal 
authorities, the technique of lawmaking by officials (authorized lawmaking), and the technique of popular lawmaking 
(referendum) are distinguished. Based on the stage of the legislative process, the technique of legislative initiative, 
the technique of discussing a draft law, the technique of passing a law, and the technique of promulgating a law 
are distinguished. Based on the existing types of systematization of legislation, the technique of incorporation, the 
technique of codification, the technique of consolidation and the technique of accounting for regulatory legal acts 
are applied. Discussion. The author’s interpretation of the key concept and the allocation of additional classification 
criteria make it possible to most clearly reveal the essence of legal technology, to trace the features of the application 
of its rules, as well as the use of various means and techniques in various planes, which significantly expands the 
research horizons and makes it possible to understand in detail the essence of legal technology. technical matter.
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